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学思想强党性重实践建新功

上海媒体优秀品牌 创于    年

闹哄哄乱糟糟 无证设摊几时休
斑马线上“自产自销”卖瓜果、小区门口“野排档”开到半夜……

无证小摊每到固定时间就“出摊”，卖蔬果、烧烤、小吃甚至日用
品。不仅环境卫生、食品安全令人担心，噪声和油烟更对周边居民
的出行和居住产生影响……“夏令热线”开线以来，乱设摊问题成为
市民投诉焦点。7月以来，12345市民服务热线接到的以“无证设摊”
为关键词的投诉举报，已有2907起。

家门口路面何时才能恢复平整？
雨污水工程改造后小区路面变坑洼，居民急盼：

“马路集市”持续两个月
“每晚6时左右，人行道上、马

路上都是摊位，行人和车辆过都过

不去。这种情况持续起码两个月，

乱糟糟的，希望相关部门尽快取

缔。”市民刘先生致电反映，浦东新

区宣桥镇南六公路下盐路附近的

集贸市场外，出现了一处自发形成

的“马路集市”。

晚上6时许，记者来到南六公

路下盐路。距路口东南方向约200

米处有个“毅斐集贸市场”，入口两

边摆了近20个摊位，卖瓜果蔬菜

为主。见有人驻足，一位卖水蜜桃

的大爷招徕生意说：“这是自家种

的水果，新鲜又好吃。一般下午三

时左右来，卖到七时就回去了。”

记者观察了十五分钟发现，

来这里买水果蔬菜的市民较多，

不少人在“马路摊位”边挑挑拣

拣。而不少摊位占用了人行道、

非机动车道甚至直接摆在横道线

上，骑电瓶车的市民把车停在人

行道和马路上挑选，影响过路车

辆的通行。

集贸市场中的工作人员表示，

设摊情况确实存在了一段时间：

“摆摊的都是自产自销的，我们也

劝说过，都不听。还有些老太太抱

团，你不走我也不走，最后还是摆

在人行道上。”

对此，宣桥镇城管中队相关人

员表示，7月19日晚曾进行整治，

暂扣了几辆卖食品和瓜果蔬菜的

车。下一步，会在摆摊量较大的时

间点派特保人员和执法队员前往

现场，如果摊主仍不搬离，会考虑

进行集中整治。

烧烤炸串每天忙不停
“早上6时多就出来卖早餐，

晚上五六时开始卖烧烤，部分摊位

营业到次日凌晨两三点时。大大

小小约20个摊位，摆在路上和小区

门口，油烟味、噪声受不了，出行也

被影响。”有市民反映，嘉定区翔方

公路胜辛路附近有一处无证设摊

点位，不仅天天出摊风雨无阻，还会

自行打开隔离桩上的链条“占位”。

晚上8时许，记者来到上述地

点。翔方公路隔开了沁园别墅北

区和南区，小区边门至公路各有一

条十几米的通道，20余个摊位就分

布在此，隔路相望。通道入口处的

隔离桩不见锁链，三轮车、电瓶车

可自由进出，其中北区的隔离桩还

坏了一根。

夜色加深，卖“衢州鸭头”的小

哥早早地用电瓶车占了位置。卖

炸串的老板娘则从推车里拿出里

脊肉补货，说最晚会做到凌晨两三

时。“大排档”里东北烧烤、炒面、炸

串、麻辣烫、肉夹馍、卷饼、手打柠

檬茶应有尽有。有些食客直接把

电瓶车停路边，撸完串的竹签随意

扔，附近步道内也有不少废弃塑料

袋和一次性筷子。

市民反映，翔方公路本就不

宽，这些摊位不仅影响行人走路，

连机动车有时都被堵住，公交车靠

站也曾受到影响。就在采访时，有

居民外出散步，却被摆在人行道上

的西瓜摊位挡路，只能从机动车道

绕行，对此颇有怨言。

记者在上海城管部门新上线

的“上海‘摊’服务地图”上查询发

现，这两处地点均不在浦东新区和

嘉定区允许开设的疏导点、管控

点、特色点之列。8月5日，《关于

进一步规范设摊经营活动的指导

意见（试行）》即将正式施行，其中

再次明确单位和个人不得擅自占

用道路、桥梁、人行天桥、地下通道

及其他公共场所设摊经营、兜售物

品以及堆放物品。市民希望相关

部门能尽快整治，还大家安全舒心

整洁有序的居住环境。

本报记者 金旻矣 钱文婷
志愿者 赵冰琰 马雨洁

近日，家住浦东新区永泰路1299

弄盛源公寓小区的多位居民致电新民

晚报夏令热线反映，今年3月，为配合

街道市政雨污水改造工程，居民们让

出生活空间。该项目施工过程中对小

区路面多处切割、挖掘，加上挖掘机本

身对路面重压，造成路面多处开裂凹

陷、坑坑洼洼。居民要求东明路街道

对小区路面进行修复，铺设沥青，多次

交涉后，相关部门却迟迟没兑现承诺。

近日记者前往小区实地探访。小

区内有16栋居民楼，记者看到有些路

段虽已完成改造工程，但路面倾斜、开

裂问题严重，“缝缝补补”的阴阳路面

占绝大多数。“在自家门口走路现在得

小心翼翼，真出了安全问题谁来解

决？”居民李女士告诉记者，“本来小区

路面平整，连下几天大雨路面也不会

积水。现在所谓的改造工程挖了路也

不帮忙修好，前几天只是下了一两天

的雨，门洞前面积满水！”

据居民了解，街道下属其他小区都

在改造结束后铺设沥青修复路面，只有

自家小区迟迟未铺，这令大家疑惑不

解。居民王先生表示：“这个改造工程是

东明路街道一起动员实施的。其他小区

改造工程后，路面统一铺设沥青，只有我

们小区随便弄弄平就敷衍了事，统一的

工程，为什么要搞‘双标’？”居民张先生

指着告示栏告诉记者：“这几天贴出来

说要对17—19号楼道前路段翻新，到底

怎么翻新？到什么程度？我们都一头

雾水！前几天，20—22号楼道前路段也

一顿‘突突突’，但到底要干吗，我们都

不知道！我们现在就想知道，到底啥辰

光可以和其他小区一样铺沥青，还我们

平整路面！”

记者随即联系东明路街道管理办

公室。工作人员表示，根据浦东新区

道路管理相关标准，雨污水改造小区

道路沟槽填补，需按照原先的道路用

材和道路结构进行修复。“挖出来什么

我们就得补什么。”他解释，“盛源小区

路面最初修复方案为‘按照原始路面

用材重新铺设混凝土填补路面’，此方

案公示后居民表示不认可，并要求施

工方将混凝土换成沥青材料，但修复

方案制定实施需合标合法，也需施工

部门和小区物业、居委以及居民多方

协调，故造成道路修复进程较慢，居民

心有怨言的情况发生。其次，雨污水

改造需十几吨的工程车每天往返进出

小区，由于其他改造小区路基较好，大

车通行未对小区路面造成较大负面影

响。但盛源公寓小区路面仅为5公分

的混凝土结构，路基较差，路面较脆，

且存在年限较长，承重能力堪忧。大

车频繁通行最终导致较为严重的路面

开裂、道路结构损坏情况。”

施工后小区的残损路面能否得到

补修和处理？街道工作人员表示：“在

接到居民投诉后第一时间去现场印

证，并联合小区居民、物业、居委开好

协调会，目前施工方也已给出具体解

决方案，大家也在慢慢化解分歧。相

信在不久之后，我们最终方案就能敲

定下来，尽快将盛源小区路面修复工

作做好做扎实。”对此居民们表示希望

相关部门不要一拖再拖，尽快将小区

路面改造好，还大家一个平坦干净的

路面。对此，本报将持续关注。

本报记者 陆常青 志愿者 刘硕今
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